

CONVOCATORIA *por* *la* **DEMOCRACIA**

Guía para su extensión territorial y sectorial



Tabla de Contenido

Presentación	3
Manifiesto por una Democracia Económica, social y ecológica	4
¿Cómo hacerlo?	6
Desde los territorios	6
Desde las redes de activistas	7
Calendario	7
Modelo de reunión	8
Modelo de ficha de recogida de propuestas	10

¿Tienes dudas, sugerencias, o necesitas asesoramiento en tu territorio?

Contáctanos a [**organizacion@izquierdaunida.org**](mailto:organizacion@izquierdaunida.org)

Vuelca los progresos de Convocatoria por la Democracia en tu territorio.
Envíanos un breve informe de tu actividad con fecha, lugar, fotos, participantes
y temáticas tratadas para que la subamos a la web.

[**comunicacion@izquierdaunida.org**](mailto:comunicacion@izquierdaunida.org)

Estimada compañera, estimado compañero,

En el contexto actual emerge una ola de corte autoritaria y reaccionaria en muchos países del mundo.

Izquierda Unida es una organización que no baja los brazos o se resigna a que esa ola sea irreversible. Y se pone a disposición para mantener y organizar la disputa actualmente existente y de cuya resolución emergerá la sociedad de los próximos tiempos.

Hay muchos valores amenazados: el principal de ellos viene ya de largo y es el desmantelamiento de la democracia en su sentido más genuino, esto es, como poder del pueblo, porque la **democracia**, para este, es el **instrumento más poderoso para hacer política** y defender sus derechos.

CONVOCATORIA POR LA DEMOCRACIA surge de una profunda convicción: ante el actual deterioro de las instituciones democráticas hay dos salidas: una alternativa reaccionaria o una alternativa democrática. Izquierda Unida se posiciona en torno a la construcción de una alternativa de corte democrático como único modo de resolución de los graves problemas -materiales y de valores- que vivimos: el mundo del trabajo y sus cuidados, la crisis ecosocial y la gestión de los recursos, la vivienda como derecho humano, la defensa orgullosa de los servicios públicos y los derechos conquistados, o la defensa de un país de acogida, con derechos y deberes comunes, y que abraza e integre a sus diversas generaciones, ya sea de la niñez, juventud, vida adulta o vejez.

La **construcción de una alternativa democrática** no se hace entrando en el marco de debate que dibuja la extrema derecha, ni siquiera impugnándola desde la indignación o soliviantándose ante sus provocaciones y su matonismo. Se hace desde la **elaboración colectiva**, la **organización social**, la defensa de un discurso de valores orgullosamente democráticos, y desde la construcción de un **proyecto estratégico** de país y de un modelo de sociedad radicalmente diferenciado. No estamos para calmar a la bestia, porque esta es insaciable. Estamos para desactivarla a través de un espejo en el que no pueda mirarse. Y ese espejo se llama esperanza frente al miedo, lucha de derechos frente a su eliminación, igualdad frente al clasismo. Feminismo frente a las violencias machistas.

CONVOCATORIA POR LA DEMOCRACIA es un espacio de encuentro y reencuentro, de acogida a quienes no se resignan y pueden sentirse **naúfragos militantes**. Necesitamos encontrarnos quienes no nos resignamos para hablar y hacer política de lo que colectivamente consideremos más relevante. Cada lucha cuenta, cada persona importa. Como importa desde la farola del barrio hasta el presupuesto municipal, desde el acceso a la vivienda hasta la defensa de la escuela pública, desde el precio del aceite hasta la reivindicación del pediatra, desde la autoorganización de las jóvenes hasta la defensa de las pensiones. Todo importa y serás tú quien decida y establezca las prioridades de Convocatoria. Con muchas otras, con muchos otros. Porque solo así será posible hacerlas realidad.

Esto es un proyecto de largo aliento, lejos de la espectacularización de la política. No se trata de hacer grandes actos de autoafirmación, se trata de encuentros con afán de permanencia, construcción de complicidades, reforzamiento de las propias convicciones que se consolidan en la medida que las compartimos. E intervención social. Y ensanchar espacios organizados para la construcción de una esperanza, desde la indignación y la rabia ante las injusticias, pero también desde la capacidad racional para convertirlas en propuestas políticas y soluciones para el bien común.

Estamos para cambiar el mundo, ¿quién dijo que fuera imposible?



Antonio Maílo Cañadas
Coordinador Federal de IU

Manifiesto por una Democracia Económica, social y ecológica. Poder del Pueblo para Vivir Mejor.

Iniciamos un camino con esta Convocatoria por una Democracia radical, auténtica, participativa, que vaya más allá de las urnas y se exprese en la vida cotidiana, en la distribución de la riqueza, en el acceso a los derechos y en la dignidad de cada persona.

No podemos quedarnos solo en las trincheras de la resistencia: necesitamos dar un salto hacia la acción propositiva, para construir un proyecto colectivo de país que nos permita transitar del miedo a la esperanza, del individualismo al bien común, de la desigualdad a la justicia social.

Un llamamiento a la mejora de nuestra realidad

En un mundo tan interrelacionado como en el que vivimos, nuestro país no es ajeno a un contexto internacional que viene de largo, donde el tejido democrático se desgasta. La acumulación desmedida, la mercantilización de los derechos esenciales y la privatización de recursos públicos han convertido nuestra vida en un campo de lucha constante, en una batalla para asegurar lo que deberían ser derechos esenciales: la vivienda, la salud, la educación y el trabajo digno. Hemos sido testigos de cómo nuestras instituciones se han debilitado, cómo hay decisiones políticas que se alejan de nuestras necesidades y cómo los derechos conquistados se ven amenazados día a día.

Esta Convocatoria se dirige a quienes sienten la necesidad de participar, de movilizarse y de construir un futuro diferente. Por eso llamamos a todas aquellas personas comprometidas con la sociedad en la que vivimos, a las personas que sufren las injusticias y a las que sufren las injusticias ajenas como si fueran propias.

Frente al autoritarismo, proponemos una democracia política, económica y ecosocial. Este no es un llamamiento a preservar lo que tenemos, sino a soñar con algo mejor para las familias trabajadoras de nuestro país. Defendemos con orgullo los derechos sociales conquistados, y con más orgullo aún la consecución de otros derechos por conquistar. Este es un llamamiento a pasar de la pasividad a la acción, de la indiferencia a la participación.

Buscamos restaurar en toda su integridad el poder del pueblo y retomar el rumbo hacia una profundización democrática que se asiente sobre las siguientes bases:

- Un reparto del trabajo, del tiempo y de los cuidados. No hay democracia posible sin igualdad. Necesitamos un modelo en el que el tiempo y los cuidados no se concentren en unas pocas, sino que sean responsabilidad de todos y todas.
- Proponemos la reducción de la jornada laboral y el desarrollo de un sistema estatal de Cuidados que garantice que el Estado es también corresponsable, porque cuidar es también construir país. Unos servicios públicos universales y fuertes. La educación, la salud o la dependencia y otras necesidades básicas como el transporte no pueden ser un privilegio, son derechos esenciales que deben estar al alcance de todas las personas. Necesitamos levantarnos con la tranquilidad de llegar al trabajo o recibir atención rápida a nuestras necesidades de salud. Necesitamos instituciones públicas que sirvan al pueblo, no al mercado, y que se fortalezcan para cumplir su labor de equidad y justicia.
- Derecho a la vivienda. La vivienda es un derecho humano y así un bien fundamental para la vida digna. Reivindicamos el derecho del pueblo a tener casa. Necesitamos garantizar el derecho al acceso a una vivienda digna, frenar el abuso en el precio del alquiler y sancionar la acumulación especulativa de propiedades.

- Recursos estratégicos al servicio de todas y todos. En un contexto de crisis ambiental, la gestión democrática de los recursos naturales como el agua y la energía se vuelve crucial. Es fundamental que estos recursos no queden en manos privadas y se gestionen en beneficio de toda la sociedad.
- Un Estado para la dignidad y la igualdad. El Estado debe ser garante de la igualdad de derechos y de una vida digna para todos, sin distinciones de género, clase, raza u orientación sexual. Esto implica también una justicia independiente y comprometida con la defensa de los derechos humanos.
- Un país de acogida. España es y debe ser un país inclusivo, donde migrantes y no migrantes compartamos un proyecto común. La inmigración es una fortaleza y nos hace mejores como país. Construimos juntas una sociedad en la que debemos tener iguales derechos e iguales obligaciones. El sistema democrático necesita de la diversidad y la solidaridad para ser justo.

Construyamos, en definitiva, una amplia alianza del pueblo para un proyecto de vida en comunidad.

Nuestro compromiso es con todas aquellas personas que luchan por sus derechos y por los derechos de quienes vendrán. Esta Convocatoria apuesta por una alianza inclusiva, que sume las voces del feminismo, del ecologismo y de cada movimiento social, porque solo con una amplia unidad popular podemos construir una sociedad justa.

La vida que queremos construir es una vida en común, una vida que se vive con derechos, con seguridad humana, con tiempo para disfrutar y con los recursos necesarios para alcanzar la felicidad. Queremos que cada persona pueda disponer de su tiempo y vivir con dignidad e igualdad de acceso a los bienes comunes. Este no es solo un cambio de políticas, es un cambio de paradigma, una forma alternativa de vivir en la que nadie se queda atrás.

Hoy lanzamos esta Convocatoria por la Democracia, un proceso de largo aliento en el que la participación y la construcción colectiva serán nuestra guía. Invitamos a quienes se sientan interpelados por nuestra propuesta a que sean parte de este proceso de lucha, de construcción y de esperanza. Esto es solo el inicio, el final lo escribiremos juntas.

Apelamos a la alegría de nuestro compromiso, al orgullo del trabajo por una vida mejor, a la fraternidad en el camino de construcción de un proyecto de país digno de tal nombre. En definitiva, a construir un proyecto de vida común. Porque es posible. Porque es necesario. Porque nos va la vida en ello.



¿Cómo hacerlo?

Desde los territorios (distritos, municipios, provincias y federaciones):

1. Convocar órganos y asambleas donde se conozca el Manifiesto y puedan debatirse los objetivos. Presentación pública del proceso en los territorios.
2. Establecimiento de un grupo de trabajo en los territorios que haga seguimiento del proceso y que impulse, al menos, grupos de trabajo en torno a 6 ejes:

- Reparto del trabajo, el tiempo y los cuidados.
- Servicios públicos fuertes, de acceso universal.
- Vivienda como derecho.
- Recursos estratégicos.
- Un Estado que garantice dignidad y derechos.
- Un país de acogida.

Este grupo construido diseñará encuentros con entidades, organizaciones sociales y políticas, asociaciones de toda naturaleza para explicar la Convocatoria e interpelarles a colaborar en los niveles que consideren. Este grupo, asimismo, compilará la información sobre las actividades realizadas y la ficha rellena de cada una de ellas para poder realizar el seguimiento necesario y trasladar a la dirección federal las aportaciones que se vayan realizando en los espacios de trabajo.

3. Definir, de acuerdo con las prioridades de trabajo políticas y sociales, una hoja de ruta que contenga los conflictos existentes en el territorio, para su participación en los mismos integrados en los ejes de trabajo a desarrollar.
4. Realizar un mapeo de todos aquellos agentes sociales (sindicatos, asociaciones, colectivos sectoriales, organizaciones vecinales...) que nos permitan identificar rápidamente las alianzas necesarias para el desarrollo del trabajo.
5. De igual forma, realizar el mapeo de los mismos agentes con los que debemos iniciar contacto de no existir, o reforzarlo, para ampliar el impacto de nuestro desarrollo territorial y sectorial.
6. Convocar encuentros sectoriales junto a las redes activas en dichos territorios cuando sea posible para reflexionar alrededor de las propuestas necesarias para construir la democracia.
7. Solicitar de no existir una red activa el apoyo de las redes de activistas federales.
8. Insertar el trabajo que ya se está realizando, dándole un marco integral de lucha por una democracia que realmente dé respuesta a la clase trabajadora.
9. Mantener reuniones con distintos colectivos y organizaciones para dar a conocerlo y generar dinámicas de reflexión conjunta y acercamientos.
10. Integrar la participación de nuestras representantes institucionales de manera que la propuesta y calendarización mantengan un eco institucional.
11. Establecimiento de unas prioridades programáticas en torno a los 6 ejes.
12. Calendarización de presentación de propuestas y campañas específicas.

13. Recopilación periódica del trabajo realizado, con la finalidad de poder mantener encuentros entre federaciones y federal, que permitan compartir y nutrirse de todas las actividades e iniciativas realizadas, apoyarnos en la corrección de carencias y convertir en globales las apuestas de éxito.

Desde la dirección federal, podrán acompañarse las iniciativas territoriales con los materiales o ponentes que se precisen y puedan garantizarse.

Desde las redes de activistas:

1. Convocar reuniones internas donde se conozca el Manifiesto y puedan debatirse los objetivos.
2. Mantener reuniones, siempre en coordinación con la dirección de federación que corresponda, con las organizaciones sectoriales y nutrir con contenidos y propuestas esa Democracia en construcción.
3. Organizar un encuentro al menos donde se invite a distintos referentes y organizaciones para presentar las propuestas recabadas.
4. Realizar un encuentro federal de redes en torno a estos trabajos que permita compartir y nutrirse de todas las actividades e iniciativas realizadas, apoyarnos en la corrección de carencias y convertir en globales las apuestas de éxito.

Calendario

23 de noviembre	1º Encuentro federal de Convocatoria por la Democracia
Noviembre ~ diciembre	Elaboración de los materiales-guía para el desarrollo de los encuentros y convocatorias Reuniones con las secretarías de organización y redes para concretar la propuesta
7 de enero	Presentación y envío de la guía para trabajar CxD en los territorios y con las redes
Enero ~ junio	Despliegue de la primera fase en territorios, preferentemente locales y sectoriales
31 de marzo	Evaluación parcial del desarrollo de CxD
Junio ~ julio	2º Encuentro federal de Convocatoria por la Democracia

Modelo de reunión

CONTENIDOS

A la interna:

1. Presentación del Manifiesto y los objetivos de esta CxD en los órganos.
2. Nombrar persona o equipo de personas para hacer seguimiento del proceso al nivel que se esté tratando.
3. Mapear situación territorial y actores para ver posibilidades (no excluyentes, pueden darse simultáneamente)
 - a) Presentaciones públicas de CxD a nivel de federación/provinciales/locales con una introducción del proceso y 2-3 intervenciones que posicionen los temas que pretendemos abordar.
 - b) Convocatorias sectoriales por cada eje, con 2-3 personas que introduzcan el tema a abordar y debate posterior para recoger las propuestas con las fichas adjuntas. Coordinar con las iniciativas que se trabajen desde las redes.
 - c) Si existe algún proceso similar en marcha, intentar integrar las iniciativas y propuestas que se recojan dentro del marco de CxD para fortalecerse mutuamente los procesos.

A la externa:

¿Qué tipo de actividades y/o encuentros se pueden hacer a nivel local?

1. Reuniones con colectivos, organizaciones, etc para presentar el proceso y abrirlo a la participación de quien quiera hacerlo.
2. Organizar actos abiertos a la ciudadanía donde se introduzcan los ejes y se permita un debate que incorpore las propuestas que allí se traten.
3. Establecer grupos de trabajo que realicen debates y actos para seguir profundizando en las propuestas.
4. Elaborar materiales en función del contexto de desarrollo de CxD: desde manifiestos de presentación (en barriada, pueblo, sector...) hasta posicionamientos sobre conflictos abiertos.

CxD es sobre todo un encuentro y un reencuentro de gentes diversas que no están dispuestas a resignarse a que el autoritarismo y la reacción se hagan hegemónicos en la sociedad y las instituciones. Y es una oportunidad para hablar y escuchar, para establecer complicidades y compromisos de trabajo permanente.

Hay que evitar que CxD:

- ✘ se perciba como una más de las experiencias más mediáticas hasta ahora desarrolladas;
- ✘ sea algo puntual y se vaya como ha venido;
- ✘ no estimule la participación activa de quienes asisten y principalmente de quienes no están acostumbrados a asistir a este tipo de encuentros.

Hay que promover que CxD:

- ✔ se perciba como un encuentro horizontal, amable y diferente para abordar los problemas que afectan y también las inquietudes que invaden a quienes asistan: un espacio para compartir, encontrarnos y reencontrarnos en los valores democráticos y de respeto, que también empiezan por las formas.
- ✔ tenga voluntad de permanencia, con modelos diversos de comunicación y de trabajo pero sin olvidar la presencialidad como el mejor modo de establecer complicidades y compromisos. Al finalizar las reuniones debe haber otras fechas de encuentro, grupos organizados para tareas, o actividades y movilizaciones que se consideren.
- ✔ estimule la participación de quienes asistan, ajenos a la organización o no, pero con un lenguaje sencillo en el que se identifique quien se acerque a ella.

Modelo de ficha de recogida de propuestas

Fecha:

Federación:

Asamblea:

Territorial

Red de activistas

Provincia:

Eje de trabajo:

Reparto del trabajo, el tiempo y los cuidados
Servicios públicos fuertes, de acceso universal
Vivienda como derecho
Recursos estratégicos
Un Estado que garantice dignidad y derechos
Un país de acogida

Tipo de actividad:

Presentación interna de CxD
Asamblea de debate
Elaboración de planes de trabajo
Acto abierto al público
Reunión con colectivos
Otra

Resumen de la actividad:

Aportaciones recogidas:

Otros acuerdos:

